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　今定例会では、17名の議員が市政全般にわたり一般質問を行いまし
た。質問方式は３種類の選択制で、一括方式、一問一答方式、併用方式
（一括と一問一答の併用）のいずれかを議員が選択し、質問しました。
　要旨の掲載は一問とし４ページから５ページに掲載しました。
　一般質問の項目は６ページにすべて掲載してあります。
　詳しくは、11月中旬発行予定の会議録を市役所情報コーナー及び図
書館でご覧いただくか、福生市ホームページからご覧ください。

市政のここが聞きたい

（要旨）一 般 質 問

もくせい会館・商工会館改良事業の現状と今後は
末次 和夫 議員

　質問　商工会館は改修でなく新築
へ計画変更になったのか。現在の状
況と今後の取り組みを伺いたい。
　市長　商工会事務所移転を図った
上で会館全体を市が管理すると、再
編交付金を活用した新築も可能なた
め、当初の計画を変更いたしたい。
今後は、市の主催事業時や協働事業
を行う団体が会議等で使用できる施
設にしたいと考え、商工会、防衛省
及び北関東防衛局と協議していく。 ▲建て替えが予定される もくせい会館・商工会館

リサイクルセンターの維持管理について
町田 成司 議員

　質問　リサイクルセンターの運営
や維持管理については、経費節減の
ため広域的に行う事業では。
　生活環境部長　西多摩衛生組合の
構成市町は、それぞれの計画の中で
資源化処理施設の統合に向けて検討
することとしていることから、循環
型社会の形成や財政的問題等も考慮
して、西多摩衛生組合及び構成市町
等で協力することを視野に、計画の
整合性を保ちつつ進めていきたい。 ▲西多摩衛生組合のごみ搬入風景

慶應義塾大学と連携したタブレット学習の効果は
岩﨑 百合子 議員

　質問　タブレット活用による学力
向上策研究を行うと聞くが、期待さ
れる効果等をどう考えているのか。
　教育長　学力向上は本市の最重要
課題であり、今回の研究は慶應義塾
大学等と産学官のチームを組み、タ
ブレット型端末による学習が子ども
の学力に与える影響を定量的に明ら
かにしようとするものだ。教育経済
学に基づいており、今後の継続的学
力向上施策をまとめる機会としたい。 ▲学力向上に向けたタブレット型端末での学習

振り込め詐欺など消費者被害防止対策を
柳川 英司 議員

　質問　市民がだまされないまちづ
くり、犯罪が発生しにくい環境をつ
くる対策にどう取り組むのか。
　市長　広報ふっさや敬老大会等で
の啓発、不審電話情報への防災行政
無線等での注意喚起に加え、昨年度
は高齢者世帯を全戸訪問し対面で被
害防止の啓発活動を行った。警察で
も金融機関での警戒やチラシ配布等
の対策を強めており、今後も関係機
関や地域の方と被害防止に努めたい。▲振り込め詐欺ゼロキャンペーンチラシ配布の様子

市内の空き家状況と対策は
田村 正秋 議員

　質問　高齢化や人口減少に伴って
全国で空き家が増え続けている。本
市の状況と対策について伺いたい。
　市長　平成24年度空き家実態調査
で2,232戸を確認した。狭小な住宅
が多く賃貸住宅では築20年以上の住
宅の空き家が約４割。新住宅マスタ
ープランで、条件に合った空き家を
除却し建替えや宅地分譲を行う際、
既存建物の除却費の一部助成を行う。
今後も着実に施策を実現する。

学校の適正規模・適正配置について考えを伺う
清水 義朋 議員

　質問　小規模校でクラス替えがな
い問題や２つの学区にまたがる町
会・自治会があるのをどう考えるか。
　教育長　12学級以下の小規模校は
市に３校ある。学区域は町会・自治
会の単位を基本とした上、児童・生
徒の通学の安全確保を優先し定めて
いる。今後の学校のあり方について
は、定住化対策に伴うまちづくり施
策の推進等さまざまな観点から総合
的に検討していく課題と考える。 ▲市内小学校の体育授業

子ども・子育て支援新制度施行に向け私立幼稚園の動向は
大野 聰 議員

　質問　子ども・子育て支援新制度
は幼稚園には大きな給付制度の変更
だ。市内私立幼稚園の動向はどうか。
　市長　新制度では、負担の平準化
の観点から幼稚園・保育所・認定こ
ども園とも共通の施設型給付制度と
なるが、私立幼稚園は現行の私学助
成等を続ける選択もできる。市内４
幼稚園では現在２園が新制度移行を
検討し、２園が平成27年度は私学助
成継続として東京都に回答している。▲新制度に移行される市内幼稚園

武藤 政義 議員
 質問　古民家保存事業の取り組み
として、旧田村邸の保存活用計画は
どのような流れで策定しているのか。
　教育長　今後、全庁的に企画検討
はされていくが、現在、国の登録有
形文化財の登録に向け、文化庁に対
し申請している段階である。公開の
ために消防設備の設置など施設整備
をして安全対策を講じていき、当面
の活用として学校関係者、地域の
方々等と連携して実施していきたい。

古民家（旧田村邸）の保存活用計画の策定は

▲文化財登録へ向け申請中の旧田村邸

公会計制度改革（財政の見える化とムダ削減）について
堀 雄一朗 議員

　質問　総務省では、固定資産台帳
整備と複式簿記の導入がポイントと
して示された。市の取り組みを伺う。
　市長　総務省から来年１月の正式
要請までの間に固定資産台帳整備の
準備を進めるよう通知された。平成
28年度決算から新制度の財務書類と
するため、26年度末に資産の棚卸を
する。既に準備を始めており、契約
管財課を中心に年度末までに固定資
産台帳の作成を行う予定である。 ▲財産台帳等を基に固定資産台帳の整備へ

高齢者に配慮して公園や福祉バス停にベンチ設置を
大野 悦子 議員

　質問　高齢者が元気に出かけて一
休みできるような、公園や福祉バス
停留所でのベンチ設置の状況は。
　市長　居座る人がいる等の苦情に
より撤去した以外の公園ではベンチ
を設置している。今後、改修時には
高齢者の利用にもより配慮していき
たい。福祉バスは狭い道路を運行し
ており、停留所にベンチ設置の場所
がない。福生市役所の新停留所など
場所が確保できるときは設置したい。▲市役所前に設置されたベンチ ▲空き家実態調査の様子

少子化・人口減少対策として学校給食費の無償化を
池田 公三 議員

　質問　人口減要因に若い世代の貧
困化があり、学校給食費無償化を実
施する自治体が増えている。市民全
体で子育てを支える意義もあるが。
　教育長　教育委員会は、市の総合
計画を上位とした教育振興基本計画
により子どもたちが生きる力を育め
る政策を立案している。少子化・人
口減少対策の検討でも、この政策へ
の合致が求められる。人口対策とし
ての無償化は考えていない。 ▲食べ終えた食器を運んできた配送車

高齢者の雇用対策にどう取り組んでいるのか
原田 剛 議員

　質問　高齢者の健康で生き生きし
た生活に就労は重要である。シルバ
ー人材センターを含め、取り組みは。
　市長　職を通じた社会参加によっ
て高齢者が意欲を持って生活すれば、
介護予防にもつながり望ましい。シ
ルバー人材センターは65歳まで雇用
する企業が増えて加入会員が減った
り就労希望先にも変化が見られるが、
高齢者が地域を支える存在であるよ
うセンターにも事業拡大を求めたい。▲公園清掃を行うシルバー人材センター加入会員

教科書用図書調査委員会の委員や報告書の内容は
杉山 行男 議員

　質問　平成27～30年度の小学校使
用教科書採択に携わった調査委員会
の委員や報告書の内容を伺いたい。
　教育長　平成27年度使用教科用図
書採択要領に基づき、委員長は公立
学校の校長か副校長から、委員は校
長推薦の教員から委嘱している。報
告書は教科書見本や都教育委員会の
資料をもとに調査研究を行い、種目
別に全教科書の資料を作成して教科
用図書選定協議会に報告している。 ▲採択された平成27年度小学校使用教科書

地域包括ケアシステムと第６期介護保険事業計画について
青海 俊伯 議員

　質問　地域包括ケアシステムがき
ちんと働くには全高齢者の個人台帳
作成が必要だ。どう取り組むのか。
　福祉保健部長　細やかで的確な高
齢者サービス実施には実態把握のた
め個人台帳作成が必要と認識してい
る。介護予防の必要な高齢者を把握
する事業で、介護認定を受けていな
い65歳以上の高齢者を対象にチェッ
クリストを送付した。その回答や訪
問調査により台帳作成を検討したい。▲福生市高齢者・障害者生活実態調査報告書

富士見通りに接する飲食街への防犯カメラ増設を
奥富 喜一 議員

　質問　当該地は外国人犯罪多発地
域であり、防犯カメラ機能の強化や
増設を市独自で行うべきではないか。
　市長　福生駅東口飲食街の防犯カ
メラは都と市の補助を受け地元商店
会等が設置したもので、今後のカメ
ラ性能向上等は設置者の意向による。
　総務部長　教育委員会では都が推
奨する通学路への防犯カメラ設置を
研究している。教育委員会と連携し、
通学路への設置を全庁で研究したい。▲飲食店街に設置されている防犯カメラ

男女共同参画の推進を
阿南 育子 議員

　質問　男女共同参画では、市役所
内の理解と推進が重要だが、女性の
登用状況は。また、市民への啓発は。
　総務部長　女性職員比率30％の目
標に対し、41歳以上では30％以下の
現状で保育園民営化の影響等がある。
管理職試験の受験率は、対象者の全
体57.1％に対し女性は33.3％である。
　生活環境部長　市民参画による情
報誌発行やワークライフバランスを
テーマにセミナーの開催等を行った。▲男女共同参画セミナーの様子

思いやり駐車区画の設置を望む
五十嵐 みさ 議員

　質問　内部障害者や妊婦、歩行困
難者等が使いやすい思いやり駐車区
画に市として取り組んではどうか。
　市長　市庁舎駐車場及び福祉セン
ター駐車場に車椅子使用者等の専用
駐車区画は設置されているが、都の
ガイドラインに沿った思いやり駐車
区画はなかった。ただ、表示を変え
るだけで現状でも適用できる区画は
多くあり、設置への対応は可能だ。
今後、整備を進め周知も図りたい。 ▲小平市福祉会館に設置されている思いやり駐車区画
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